

Quilodrán presidente

AA7614

Por María Cristina Menares

¡Quilodrán presidente! Dos epítetos vibrantes que desde hace algunos días inundan los ámbitos de la Casa del Escritor de Chile. Dos vocablos cuyo eco innovador puede oírse con claridad apenas se traspone el umbral de aquel hogar de la cultura. Allí, recientemente tuvo lugar una pujante elección de la nueva directiva que habrá de señalar renovados destinos para las letras nacionales hasta el año 2001.

Doscientos cincuenta y siete fueron los votantes y once los directores elegidos, conquistando el escritor Fernando Quilodrán la más alta mayoría dentro del núcleo triunfador. Su nombre se convirtió entonces, en un banderín de lucha frente a todos los problemas intelectuales que nublan la literatura nacional y que pasamos a detallar: 1.- Defensa de la libertad de expresión; 2.- Reinserción de la SECH como integrante del Jurado en el Premio Nacional de Literatura; 3.- Rebaja de la periodicidad de su entrega de dos a solamente un año; 4.- Fortalecimiento de vínculos comunicativos con los estudiantes universitarios por medio de las Federaciones; 5.- Fundación de una editorial propia; 6.- Establecer los premios municipales literarios.

Estos serían los puntos fundamentales de ofensiva gremial con prioridad inmediata que deberá asumir Fernando Quilodrán desde su cargo de presidente de la SECH. Sin duda que es una tarea cultural de envergadura, pero él cuenta con los valores esenciales para realizarla. Es autor de obras como 'Había una vez un pueblo', 'De tiempo antiguo y lluvia', 'Vilades mereciéndolos', o 'Los organismos del tiempo', traducidos a idiomas extranjeros como ruso, francés, italiano y portugués.

Además de crítico literario y periodista, Fernando Quilodrán es el actual editor cultural del semanario 'El Siglo' y subdirector de la revista de arte 'Pluma y Pincel'. Nacido en Curepto hace seis décadas, su numen poético lo induce a una íntima confesión de su 'yo' sensitivo y expresa: 'Un frescor de racimos me sostiene, // externo y sin doctrinas // como materia que el azar hubiera // de un mundanal ruido.'

Y esta vez el azar lo ha llevado hasta la Sociedad de Escritores de Chile designándolo presidente de la institución. Pensamos entonces, que ese 'mundanal ruido' a que alude en su poema, también le hace entrega desde ahora de estudiantes universitarios y novelos creadores anhelantes de la orientación de un líder de su jerarquía literaria.

La Discusión
8-5-99 p. 2

14

Quilodrán presidente [artículo] María Cristina Menares.

Libros y documentos

AUTORÍA

Menares, María Cristina, 1914-2012

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Quilodrán presidente [artículo] María Cristina Menares.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile